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O governador em 
exercício, Rodrigo Gar-
cia, autorizou, na úl-
tims sexta-feira, dia 3 
de dezembro, a libe-
ração de recursos do 
Programa Especial de 

Melhorias (PEM), que 
somam R$ 600 mil, 
para obras de melho-
rias habitacionais em 
Santo Antônio de Posse 
(R$ 200 mil), Jaguari-
úna (R$ 200 mil) e Ar-

tur Nogueira (200). A 
solenidade ocorreu na 
cidade de Holambra 
e contou com partici-
pação do secretário de 
Estado da Habitação, 
Flavio Amary.

O PEM promove 
a implantação de in-
fraestrutura, equipa-
mentos coletivos, me-
lhorias habitacionais 
por meio de reforma e 
ampliações, estímulo 

à implantação de ser-
viços públicos e ações 
de inclusão social. A 
iniciativa oferece me-
lhores condições de 
vida à população de 
baixa renda, moradora 

em bairros degradados 
ou conjuntos residen-
ciais com habitações 
de interesse social. Os 
recursos são repassa-
dos aos municípios por 
meio de convênios.

Os festivais de volei-
bol da Associação Des-
portiva Regional (ADR) 
estão sob responsabili-
dade da Secretaria de 
Esporte Juventude e 
Lazer de Mogi Mirim.

Na livre masculino, 
o Grupo A tem San-
to Antônio de Posse, 
Itapira e  Holambra. 

Mogi Mirim, Pedreira 
e Pinhalzinho ficaram 
no Grupo B. As parti-
das terão início às 8h. 
O sistema é igual ao 
sub18 feminino, com 
os campeões das chaves 
se qualificando para a 
decisão, agendada para 
o dia 19, às 9h30, no 
Tucurão.

O Governo do Esta-
do reabriu as inscrições 
para o Programa Bolsa 
Empreendedor. A ini-
ciativa tem o objetivo 
de apoiar os desempre-
gados e autônomos in-
formais em situação de 
vulnerabilidade, ofere-
cendo capacitação, 
formalização e auxílio 
de R$ 1.000, pago em 
duas parcelas.

A ação é voltada aos 
desempregados, tra-
balhadores informais 
e também microem-
preendedores individ-
uais. Mas a prioridade, 
de acordo com o Gov-
erno Paulista, é para 
mulheres, jovens, ne-
gros, pardos, indíge-
nas, pessoas com defi-
ciência e famílias de 
baixa renda.

As flores e plantas or-
namentais vão além da 
decoração nas festas de fim 
de ano. Para torná-las ain-
da mais atrativas também 
como presentes de Natal, 
os produtores estão in-
vestindo cada vez mais na 
apresentação, fazendo com 
que cheguem ao mercado 
em criativas embalagens 

ou preparadas para cha-
mar a atenção dos consu-
midores. É o caso das tin-
turadas e das “maquiadas, 
que começou com rosas 
e orquídeas anos atrás e, 
agora, chegam às diversas 
variedades de suculentas 
e até às tradicionais tuias, 
popularmente conhecidas 
como pinheirinho de Natal.

Equipe de Vôlei 
masculino da 

Posse participa de 
Festival de Voleibol 

da ADR

Governo do 
Estado reabre 

inscrições para o 
Programa Bolsa 
Empreendedor

Embalagens tornam 
flores e plantas 

mais atrativas como 
presente de Natal

Santo Antônio de Posse é um dos municípios 
beneficiados com liberação de recursos pelo Governo 

do Estado 
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O presidente da Câ-
mara Municipal de Santo 
Antônio de Posse, Ed-
son Gonçalves Santana 
(Baiano da Cesta/PV), 
participou da última 
reunião do ano do Par-
lamento Metropolitano 
da Região de Campinas, 
realizada em Artur No-

gueira na sexta-feira (3). 
As reuniões acontecem 
mensalmente entre os 
presidentes de Câmaras 
das 20 cidades da RMC 
que debatem as questões 
comuns aos municípios e 
buscam soluções conjun-
tas frente às diferentes 
esferas de governo.

A tradicional chegada 
do Papai Noel de Maria 
Fumaça animou a noite 
de domingo (5) das fa-
mílias de Jaguariúna. O 
bom velhinho ingressou 
na Estação Encantada 
de Natal acompanhado 
de um grupo de 70 pes-
soas, que fizeram o pas-
seio de Maria Fumaça, e 
de mais centenas de fa-

mílias que aguardavam 
ansiosamente a chegada 
dele no Centro Cultural. 
Essa ação, desenvolvida 
pela secretaria de turis-
mo e cultura da Prefeitu-
ra de Jaguariúna, abriu 
a programação de Natal 
na cidade. A programa-
ção completa você pode 
encontrar no site www.
jaguariuna.sp.gov.br.

Os vereadores João 
Marcos Bazani (PV) e Val-
demir Lopes da Silva (Mi 
Pedreiro/AGIR) foram ao 
encontro do deputado es-
tadual Alex de Madureira 
(PSD) na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo, no 
último dia 30 de novembro, 
com o objetivo de viabilizar 
a liberação de recursos para 
Santo Antônio de Posse 

através de emendas parla-
mentares. João Marcos tem 
estreitado o contato político 
com o deputado desde o 
início do ano e nesta última 
reunião obteve dele a con-
firmação de que será aten-
dido com uma emenda no 
valor de R$ 80.000,00 a 
fim de custear despesas do 
Lar São Vicente de Paulo.

Vereadores possessenses 
têm encontro com 
deputado estadual 

Alex de Madureira para 
viabilizar novos recursos 

ao município

Presidente Edson reitera 
pedido de apoio para 

inclusão de Posse entre as 
cidades a serem abastecidas 

pelas barragens em 
construção pelo governo 

estadual

Chegada do Papai 
Noel de Maria 

Fumaça abre o Natal 
de Jaguariúna
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Onde encontrar 
forças?

Encerramento do 
julgamento sobre 

incidência do ICMS na 
transferência é urgente 

para evitar a insegurança 
jurídica

130 anos da morte de 
D. Pedro II

Meia-hora para sair

Paiva Netto
     
Quando nós ora-

mos, procuramos a 
força onde ela se en-
contra: em Deus!

Foi o Sábio dos 
Milênios Quem nos 
e n s i n o u :  “ P e d i ,  e 
Deus vos dará; buscai, 
e achareis [o Bem]; 
batei, e a porta vos será 
aberta. Porque todo 
aquele que pede recebe 
de Deus; e o que busca 
encontra [o Bem]; e, 
ao que bate, a porta 
lhe será aberta. Se teu 
filho te pede um pão, 
tu lhe dás uma pedra? 
Se teu filho te pede 
um peixe, tu lhe dás 
uma serpente? Ora, se 
tu, que és mau, sabes 

dar boas coisas a teu 
filho, que é que não 
dará o Pai que está nos 
Céus?”  (Evangelho do 
Cristo, segundo Lucas, 
11:9 a 13).

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

* por Sarah Mila 
Barbassa

O Supremo Tribu-
nal Federal deve re-
tomar em dezembro 
o julgamento dos em-
bargos de declaração 
opostos nos autos da 
ADC 49, que diz res-
peito à não incidência 
do ICMS nas trans-
ferências. O julgamen-
to foi interrompido 
por conta de um pedi-
do de vista do ministro 
Dias Toffoli e deverá 
ir a plenário entre 10 
e 17 de dezembro. O 
STF já declarou, em 
abril desse ano, a in-
constitucionalidade 
da cobrança, mas até 
agora nada decidiu 
sobre o  pedido de 
modulação dos efeitos 
apresentado pelo es-
tado do Rio Grande 
do Norte e pelo COM-
SEFAZ (Comitê Na-
cional de Secretários 
da Fazenda, Finanças, 
Receitas ou Tributação 
dos Estados e Distrito 
Federal). Essa incer-
teza acarreta grande 
insegurança jurídi-
ca aos contribuintes, 
sobretudo agora que 
os Estados começam 
a legislar de sobre o 
tema, sem uniformi-
dade.

Enquanto não há 
uma decisão por parte 
do tribunal, as reações 
dos estados têm sido 
diversas. Alguns, como 
São Paulo e Espírito 
Santo, se posiciona-
ram pela manutenção 
das regras atuais com 
base no art. 12, inciso I, 
da Lei Complementar 
nº 87/96 (Lei Kandir), 
que já não têm suporte 
constitucional,  até 
que os embargos de 
declaração nos quais 
houve pedido de mod-
ulação sejam julgados. 

Já outros como Goiás 
acataram a decisão 
e não reconhecem a 
incidência do imposto 
nessas operações.

Os contribuintes 
que confiaram no ju-
diciário e deixaram 
de recolher o tributo 
inconstitucional po-
dem vir a ser penal-
izados, pois não in-
gressaram com ação 
judicial própria no 
passado. Se fizerem 
isso agora provavel-
mente não terão êxi-
to, caso o critério que 
tem sido adotado pela 
Corte para modular 
os efeitos de suas de-
cisões seja mantido. 
Uma das opções, já 
propostas por minis-
tros da Corte, como 
Roberto Barroso, é 
que o entendimento do 
STF passe a ser válido 
a partir de 2022.

Mas a polêmica não 
para por aí. Se o STF 
tem razão ao decidir 
que o ICMS não deve 
ser cobrado porque 
não há a transferência 
da propriedade ness-
es casos, a falta dessa 
cobrança impede que 
os créditos vinculados 
àquela operação sejam 
enviados para o desti-
no, o que pode onerar 
a venda ao consumidor 
final. Anteriormente, 
o contribuinte podia 
recolher o ICMS na 
saída em transferência 
e esse crédito poderia 
ser usado por aquele 
que recebeu o produ-
to em transferência 
para compensar con-
tra o imposto devido 
por ocasião da venda. 
Agora, por mais que 
ele possa manter os 
créditos na origem, na 
maioria dos casos não 
terá como dar vazão a 
esses créditos, o que 
representará um custo 

cujo ônus certamente 
será repassado ao con-
sumidor final.

Uma das possib-
ilidades de solução 
para o problema é a 
aprovação do Projeto 
de Lei Complementar 
nº 148/21, que ainda 
aguarda parecer da 
Comissão de Consti-
tuição e Justiça da 
Câmara dos Depu-
tados, que versa que 
o contribuinte tem 
a faculdade, e não a 
obrigação, de pagar o 
ICMS na transferência 
e com isso poderá levar 
o crédito para o desti-
no. Outros projetos 
semelhantes também 
tramitam na Câmara. 
Dessa maneira, são 
evitadas distorções 
que tornariam o ICMS 
cumulativo.

Contribuintes de 
todo o país esperam 
por uma decisão em 
breve a respeito des-
sas duas questões por 
parte do STF e, caso 
isso não aconteça, que 
o Congresso Nacional 
possa decidir sobre 
a questão do crédito. 
De qualquer maneira, 
é preciso acabar com 
a insegurança jurídica 
existente e dar trat-
amento uniforme ao 
tema, evitando-se in-
terpretações unilat-
erais dos Estados, além 
de oferecer opções que 
não onerem os con-
tribuintes, tampouco 
os consumidores fi-
nais, mormente nesse 
momento em que a 
situação econômica 
se revela tão afetada 
pelos efeitos negativos 
da pandemia do Coro-
navírus.

Sarah Mila Bar-
bassa é sócia da área 
tributária do Cescon 
Barrieu Advogados

Percival Puggina

No dia 5 de dezem-
bro de 1891, há 130 
anos, morria em Paris 
a extraordinária figu-
ra humana de D. Pe-
dro II, último monar-
ca brasileiro e aquele 
que mais entranha-
damente amou nosso 
país. Porque nascido 
aqui, diferentemente 
de seus antepassa-
dos que reinaram no 
Brasil  (D. Maria I, 
D.  João VI,  D. Pe-
dro I), esta era sua 
pátria e seu chão e foi 
um pouco desse chão 
que ele levou, como 
lembrança, dentro de 
um travesseiro quan-
do, deposto, partiu 
para o exílio com sua 
família.

Sua mensagem de 
despedida nos diz o 
seguinte:

“A vista da rep-
resentação que me 
fo i  entregue  hoje , 
às três horas da tar-
de, resolvo, cedendo 
ao império das cir-
cunstâncias,  partir 
com a minha família 
para a Europa, aman-
hã, deixando assim 
a pátria, de nós es-
tremecida, à qual me 
esforcei por dar con-
stante testemunhos 
de entranhado amor 
e dedicação durante 
meio século que de-
sempenhei o cargo 
de Chefe do Estado. 
Na ausência, eu, com 
todas as pessoas da 
minha família, con-
servarei do Brasil a 
mais saudosa lem-
brança, fazendo ar-
dentes votos, por sua 

grandeza e prosperi-
dade”. 

Dois  anos  mais 
tarde, matou-o uma 
pneumonia contraí-
da ao passear em dia 
frio às margens do 
Rio Sena. Material-
mente  pobre ,  com 
a ajuda de amigos, 
vivia o exílio pari-
siense hospedado no 
modesto hotel Bed-
ford. No Brasil, com 
notícia de sua morte, 
a instável política re-
publicana que dava 
seus primeiros passos 
desautorizou, receo-
sa, atos públicos em 
reverência ao monar-
ca deposto. No en-
tanto, manifestações 
e sinais de luto, ban-
deiras a meio pau, 
tarjas pretas e comér-
cio fechado revela-
vam o pesar com o 
óbito e o desconforto 
com a política esta-
belecida pelo golpe 
republicano.

Longe daqui, in-
ú m e r a s  n a ç õ e s  s e 
fizeram representar 
na missa de corpo 
presente realizada na 
Igreja da Madeleine, 
em meio a pompas 
reais  e  admiráveis 
sinais de apreço. As 
cenas então filmadas 
tornam evidente  a 
reverência popular, 
política e a signifi-
cativa presença das 
grandes Academias 
de Letras, Ciências, 
A r t e s  h o n r a n d o  o 
notável brasileiro.

Mais de 200 co-
roas de flores exib-
iam mensagens: “Ao 
grande  bras i le i ro , 
benemérito da Pátria 

e da Humanidade”, 
“Um negro brasileiro, 
em nome de sua raça”, 
“Tempos felizes, em 
que o pensamento, a 
palavra e a pena eram 
l ivres” .  Dentro  do 
caixão, acompanhava 
seu corpo o conteúdo 
de um pacote encon-
trado nos aposentos 
do hotel .  Com ele, 
um bilhete: “É terra 
de meu país, quero 
que seja posta den-
tro do meu caixão se 
eu morrer longe de 
minha pátria”.

O  e x e m p l o  e  o 
amor à Pátria tão lon-
gamente proporcio-
nados por D. Pedro 
II  nos 49 anos em 
que usou, modesto 
e honrado, a coroa 
do Império, exercen-
do com sabedoria o 
Poder  Moderador , 
nos  s i rvam de  in-
spiração! Mormente 
nestes tempos em que 
poderes, tão impro-
priamente exercidos, 
restringem as liber-
dades de pensamen-
to, palavra e pena.

Perc iva l  Puggi -
na (76), membro da 
Academia Rio-Gran-
dense de Letras,  é 
arquiteto, empresário 
e escritor e t itular 
do site www.puggi-
na.org, colunista de 
dezenas de jornais e 
sites no país. Autor 
de Crônicas contra o 
totalitarismo; Cuba, 
a tragédia da utopia; 
Pombas e Gaviões; 
A Tomada do Brasil. 
Integrante do grupo 
Pensar+.

* J o s é  R e n a t o 
Nalini

Tem sido elogia-
da a  prudência  do 
TSE em não cassar a 
chapa vencedora nas 
eleições presidenciais 
de 2018, mas na sua 
dura advertência de 
que não tolerará as 
mesmas práticas em 
2022.

Compreendo que 
as consequências de 
uma cassação agora, 
quando falta pouco 
mais de um quarto do 
período para término 
do mandato, seriam 
de dif íci l  adminis-
tração. Por óbvio, o 
fanatismo não aceit-
aria pacificamente a 
decisão do Tribunal. 
E os fanáticos estão 
armados ,  como se 
sabe. 

Mas é incrível que 
todo o raciocínio do 
ju lgamento  fo i  no 
sentido da compro-
vação incontestável 
d e  q u e  i n f r a ç õ e s 
foram cometidas. O 
uso  e  o  abuso das 
redes sociais, com a 
manipulação de in-
formações, com o uso 
da inteligência artifi-
cial tangida por algo-
ritmos que conhecem 

o eleitor mais do que 
ele próprio, não con-
tribuíram para uma 
hígida legitimidade 
do processo eleitoral. 

Tanto que os vo-
tos  af irmam saber 
o que ocorreu, algo 
inadmissível  numa 
democracia instaura-
da num Estado de di-
reito, ao menos desde 
5 de outubro de 1988.

Um ju lgamento 
emblemático mostra 
como é difícil admin-
istrar a Justiça num 
país complexo, het-
erogêneo e polariza-
do como o Brasil de 
nossos dias.  Quem 
estivesse acompan-
hando o desenrolar 
do raciocínio dos ju-
lgadores, não teria 
dúvidas em antecipar 
o resultado, que se-
ria a invalidação do 
pleito. 

O  r e s u l t a d o  f i -
nal lembra a estória 
que todas as pessoas 
entranhadas com os 
a s s u n t o s  f o r e n s e s 
contavam em relação 
a uma pretensa víti-
ma de estupro. Ela 
dormia,  tranquila-
mente, quando sente 
o peso de um corpo 
sobre o dela e não 
tem como deixar de 

c o n c l u i r  q u a i s  a s 
suas intenções. Qual 
a sua reação? Gritar, 
clamar por socorro, 
chamar alguém que 
a livrasse desse aten-
tado. Não. Pela es-
torinha que então se 
propalava, a reação 
da vítima foi  dizer 
ao elemento que a 
importunava: “Você 
tem meia-hora para 
sair aí de cima!”.

Foi mais ou menos 
o que o TSE decidiu. 
Houve, sim, a práti-
ca de conduta que é 
inadmissível .  Está 
comprovado. Mas, se 
você fizer de novo, aí 
sim, eu vou cumprir 
a lei. 

Espero que os des-
tinatários do recado 
acei tem o resulta-
do e se convençam 
de que, na próxima 
vez,  será para val-
er. Não haverá mais 
meia-hora para sair 
de cima. 

* J o s é  R e n a t o 
Nal ini  é  Reitor  da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Presidente da ACA-
DEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.

Artigo
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Da Redação

Com a chegada do mês 
de dezembro aumenta o 
número de turistas e, con-
sequentemente, de veícu-
los circulando por praias 
do litoral e cidades do inte-
rior do Estado de São Pau-
lo. Pensando em um trajeto 
seguro e com o objetivo de 
manter uma convivência 
pacífica no trânsito, Juan 
Carlos Sanchez, diretor de 
Educação para o Trânsito e 
Fiscalização do Detran.SP, 
traz dicas e orientações im-
portantes para que todos 
curtam suas viagens de fim 
de ano de uma maneira 
tranquila e sem esquecer 
da segurança viária.

Bebida e direção não 
combinam

“O álcool reduz os refle-
xos e a capacidade de rea-
ção do motorista, podendo 
gerar acidentes. Dirigir exi-
ge máxima atenção, por-
tanto, lembramos que a 
mistura de bebida e dire-

ção não combina. Além 
disso, motoristas flagrados 
embriagados ou que se re-
cusam ao teste do bafôme-
tro recebem multa de qua-
se R$ 3 mil e respondem 
a processo de suspensão 
da CNH. Quem apresenta 
mais de 0,34 miligramas 
de álcool por litro expeli-
do no sangue, responde na 
justiça por crime de trânsi-
to.”  

Atenção aos limites de 
velocidade

“As estradas trazem di-
ferentes limites de veloci-
dade segundo o seu traça-
do viário. É extremamente 
importante que os condu-
tores de veículos estejam 
atentos à sinalização das 
pistas. Além disso, dirigir 
acima do limite máximo 
permitido pode aumentar 
o risco de envolvimento 
em acidentes, por vezes 
graves, e gerar multas. 
Mantenha uma distância 
segura do veículo da fren-
te para evitar colisões. Não 

se esqueça que dirigir em 
rodovia é diferente do que 
dirigir em cidade. Uma 
distração pode ser fatal.”

Descanso é essencial!
“O descanso antes da 

viagem é fundamental 
para que o motorista faça 
uma viagem tranquila e 
segura, principalmente 
em trechos de longa dis-
tância. Uma noite de sono 
bem dormida faz com que 
o motorista esteja atento 
durante todo o trajeto.”  

Esteja com os docu-
mentos em dia e com o ce-
lular carregado

“O motorista deve por-
tar habilitação dentro da 
validade ou, no máxi-
mo, vencida há 30 dias. 
Lembrando que a nova 
legislação definiu um cro-
nograma completo para 
CNHs que tiveram venci-
mento entre 1/3/2020 e 
31/12/22. Já o veículo pre-
cisa estar com o licencia-
mento em dia; a falta dele 
é uma infração gravíssima, 

que pode acarretar uma 
série de problemas para o 
proprietário, como apre-
ensão do veículo, multa de 
R$ 293,47 e sete pontos na 
carteira. Ambos os docu-
mentos estão disponíveis 
de forma digital; portanto, 
não se esqueça de deixar o 
celular devidamente car-
regado caso seja abordado 
em alguma fiscalização. 
Porém não faça uso do 
aparelho enquanto dirige.”

Celular longe do volante
“O telefone celular só 

pode ser usado quando 
o veículo estiver estacio-
nado e motor desligado. 
Ele pode ser utilizado na 
função GPS, desde que o 
aparelho seja fixado no 
para-brisa ou no painel 
dianteiro. Quando estiver 
ao volante, não faça selfie, 
foto ou vídeo da paisagem. 
Segundos de distração são 
suficientes para o envolvi-
mento em um acidente de 
trânsito. Na estrada, isso 
pode ser fatal.”

Cinto e cadeirinha sem-
pre!

“O cinto de segurança é 
item indispensável para o 
motorista e para todos os 
passageiros. Ele não deve 
ser retirado nem mesmo 
em casos de engarrafa-
mento ou quando o sinal 
estiver vermelho. Crianças 
com idade superior a sete 
anos e meio e inferior ou 
igual a dez anos ou crian-
ças com altura superior a 
1,45m deverão, obrigato-
riamente, ser transporta-
das no banco traseiro, utili-
zando o cinto de segurança. 
Já pequenos entre zero e 
sete anos e meio precisam 
usar as chamadas “cadei-
rinhas”, que reduzem os 
riscos de ferimentos graves 
em casos de batida ou fre-
ada repentina do veículo, 
pois limita o deslocamento 
do corpo da criança. “

Capacete sim, viseira 
também

“Motociclistas costu-
mam reclamar do capacete 

na época do verão, porém, 
o calor não deve ser moti-
vo para andar sem o equi-
pamento ou com a viseira 
levantada, pois o item pro-
tege a visão contra pedras 
e insetos, por exemplo, que 
podem atingir o olho do 
motociclista. As mesmas 
regras valem para os pas-
sageiros das motos. Vale 
lembrar que crianças me-
nores de sete anos ou que 
não tenham condições de 
se cuidar não podem ser 
transportadas em motos.”

Chinelo só fora do veí-
culo

“O clima de férias e ca-
lor são convites para dar 
um descanso aos pés dos 
tênis e sapatos do dia a 
dia, mas ao dirigir nada 
de usar calçados que não 
se firmem nos pés ou que 
comprometam a utilização 
dos pedais, como chinelos, 
sandálias e tamancos. Nes-
sa situação, o melhor é di-
rigir descalço.”

Da Redação

O governador em 
exercício, Rodrigo Gar-
cia, autorizou, na últims 
sexta-feira, dia 3 de de-
zembro, a liberação de 
recursos do Programa 
Especial de Melhorias 
(PEM), que somam R$ 
600 mil, para obras de 

melhorias habitacio-
nais em Santo Antônio 
de Posse (R$ 200 mil), 
Jaguariúna (R$ 200 
mil) e Artur Nogueira 
(200). 

A solenidade ocorreu 
na cidade de Holambra 
e contou com partici-
pação do secretário de 
Estado da Habitação, 

Flavio Amary.
O PEM promove a 

implantação de infraes-
trutura, equipamentos 
coletivos, melhorias ha-
bitacionais por meio de 
reforma e ampliações, 
estímulo à implantação 
de serviços públicos e 
ações de inclusão so-
cial. 

A iniciativa ofere-
ce melhores condições 
de vida à população de 
baixa renda, moradora 
em bairros degradados 
ou conjuntos residen-
ciais com habitações 
de interesse social. Os 
recursos são repassa-
dos aos municípios por 
meio de convênios.

Detran.SP dá dicas de segurança e orienta condutores 
para uma viagem de fim de ano tranquila

Governo do Estado libera recursos para melhorias 
em Santo Antônio de Posse, Artur Nogueira e 

Jaguariúna 
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O presidente da Câ-
mara Municipal de San-

to Antônio de Posse, 
Edson Gonçalves San-

tana (Baiano da Cesta/
PV), participou da úl-
tima reunião do ano 
do Parlamento Metro-
politano da Região de 
Campinas, realizada em 
Artur Nogueira na sex-
ta-feira (3). As reuniões 
acontecem mensalmen-
te entre os presidentes 
de Câmaras das 20 cida-
des da RMC que deba-
tem as questões comuns 
aos municípios e bus-
cam soluções conjuntas 
frente às diferentes es-
feras de governo.

“A atuação do Par-
lamento ajuda a forta-

lecer as reivindicações 
que as cidades sozinhas 
normalmente não con-
seguem alcançar. Por 
isso nessas reuniões 
tenho insistido na ur-
gência da questão da 
água de Santo Antônio 
de Posse e sensibiliza-
do os presidentes para 
que nossa cidade tam-
bém seja contemplada 
com o abastecimento 
que será proporciona-
do pelas barragens de 
Amparo e Pedreira, que 
estão sendo construídas 
pelo governo do Estado. 
O apoio do Parlamento 

com certeza pode fazer 
toda a diferença nesta 
nossa luta”, ressaltou 
Edson.

Outras reivindicações 
apresentadas pelos che-
fes legislativos na reu-
nião foram a duplica-
ção da rodovia Prefeito 
Aziz Lian (SP-107), que 
corta várias cidades da 
região, e o esforço con-
junto para evitar que o 
Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos perca 
parte de sua capacidade 
de crescimento na área 
aeroportuária em uma 
futura relicitação.

Além do presidente 
do Legislativo possense 
acompanhado da asses-
sora parlamentar Naia-
ra Caovila, estiveram 
presentes no encontro 
o deputado estadual 
Barros Munhoz (PSB), 
o prefeito de Artur No-
gueira, Lucas Sia (PSB); 
o vice Davi do Rádio 
(PSDB) e os presidentes 
das Câmaras de Ameri-
cana, Cosmópolis, Ho-
lambra, Hortolândia, 
Itatiba, Jaguariúna, 
Monte Mor, Nova Odes-
sa, Paulínia, Valinhos e 
Vinhedo.

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra irá realizar a 
partir desta segunda-fei-
ra, dia 6 de dezembro, 
o cadastramento social 
dos moradores do bairro 
Vila Nova e da Colônia 
dos Pedroso. O objetivo 
é dar continuidade ao 
processo de regulariza-
ção fundiária destas áre-
as por meio de convênio 
com o Programa Cidade 
Legal, do Governo do 
Estado de São Paulo.

As equipes, identifi-
cadas com crachás, vi-
sitarão as casas, farão 

entrevistas com os mo-
radores e solicitarão do-
cumentos. A orientação 
é que residentes desses 
locais separem RG, CPF 
(pessoas casadas devem 
apresentar os documen-
tos de ambos); certidão 
de casamento ou de óbi-
to (no caso de moradores 
viúvos); pacto antenup-
cial; formal de partilha 
(para pessoas divor-
ciadas); comprovante 
de residência anterior 
ao ano de 2016; com-
provante de residência 
atual; carnê do IPTU e 
comprovante de aquisi-
ção do lote (contrato de 

compra e venda, decla-
rações ou recibos). Caso 
o imóvel seja alugado, é 
importante que os pro-
prietários ou a imobiliá-
ria sejam avisados sobre 
a ação.

“É muito importante 
que os moradores aten-
dam a equipe usando 
a máscara de proteção 
facial e apresentem os 
documentos solicitados, 
já separados previamen-
te”, informou o diretor 
municipal de Desenvol-
vimento Econômico e 
Habitação, Reinaldo Pa-
vão. “O cadastrador irá 
fotografar a documen-

tação e encaminhar para 
o cartório. Esta é uma 
etapa fundamental para 
o sucesso e conclusão do 
trabalho”.

Programa Cidade Le-
gal

O Cidade Legal é um 
programa do Governo 
do Estado de São Paulo 
que auxilia os municí-
pios paulistas na regula-
rização de áreas que es-
tão em desconformidade 
com a lei. A iniciativa 
tem como objetivo ace-
lerar e desburocratizar 
o processo de adequação 
cadastral dos imóveis em 

situação irregular. Para 
isso, os moradores rece-
bem, sem custo, asses-
soria para intermediar 
o registro dos projetos 
nos cartórios, segurança 

jurídica, acesso ao mer-
cado formal de crédito, 
possibilidade de comer-
cialização e transferên-
cia do bem para filhos ou 
herdeiros.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Mobi-
lidade Urbana, concluiu 

nesta segunda-feira, dia 6 
de dezembro, a pavimen-
tação da Estrada Munici-
pal do bairro Tanquinho 
Velho até o condomínio 
Long Island. No total, fo-

ram pavimentados 3,7 
quilômetros da via.

Segundo o secretário 
de Mobilidade Urbana de 
Jaguariúna, Josino Silva, 
após superar alguns pro-

blemas técnicos, a obra foi 
retomada este ano e agora 
o trabalho foi concluído.

“Importante ressaltar 
que essa obra, uma anti-
ga demanda dessa região 

da cidade, foi realizada 
sem nenhum custo para a 
Prefeitura, já que é a con-
trapartida de um empre-
endimento imobiliário na 
cidade”, afirma o secretá-

rio Josino Silva.
Ainda de acordo com 

Josino, na sequência será 
feito o trabalho de sinali-
zação horizontal e vertical 
da estrada.

O Governo do Estado 
reabriu as inscrições para 
o Programa Bolsa Em-
preendedor. A iniciativa 
tem o objetivo de apoiar 
os desempregados e autô-
nomos informais em situ-
ação de vulnerabilidade, 

oferecendo capacitação, 
formalização e auxílio de 
R$ 1.000, pago em duas 
parcelas.

A ação é voltada aos 
desempregados, traba-
lhadores informais e tam-
bém microempreende-

dores individuais. Mas a 
prioridade, de acordo com 
o Governo Paulista, é para 
mulheres, jovens, negros, 
pardos, indígenas, pesso-
as com deficiência e famí-
lias de baixa renda.

Os interessados devem 

acessar o site www.bolsa-
dopovo.sp.gov.br e preen-
cher o formulário até o dia 
3 de janeiro. A divulgação 
dos selecionados irá ocor-
rer até o dia 15.

“Esse é um programa 
importantíssimo, que tem 

como objetivos apoiar 
autônomos impactados 
pela crise da Covid-19, 
impulsionar novos em-
preendimentos e incen-
tivar a retomada de pe-
quenos negócios”, avaliou 
o prefeito de Holambra, 

Fernando Capato. “A ini-
ciativa atua em três fren-
tes: auxílio financeiro, 
orientação para a forma-
lização e a qualificação, 
priorizando e incentivan-
do quem mais precisa”, 
concluiu.

Presidente Edson reitera pedido de apoio para 
inclusão de Posse entre as cidades a serem 

abastecidas pelas barragens em construção pelo 
governo estadual

Regularização fundiária: Prefeitura 
e Estado realizam cadastramento de 

moradores a partir desta segunda-feira

Prefeitura conclui pavimentação da 
estrada do Tanquinho

Governo do Estado reabre inscrições 
para o Programa Bolsa Empreendedor
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Vereadores João Marcos e Mi Pedreiro têm encontro 
com deputado estadual Alex de Madureira para 

viabilizar novos recursos ao município
Os vereadores João 

Marcos Bazani (PV) e 
Valdemir Lopes da Sil-
va (Mi Pedreiro/AGIR) 
foram ao encontro do 
deputado estadual Alex 
de Madureira (PSD) na 
Assembleia Legislativa 
de São Paulo, no últi-
mo dia 30 de novem-
bro, com o objetivo de 
viabilizar a liberação 
de recursos para Santo 
Antônio de Posse at-
ravés de emendas par-
lamentares.

João Marcos tem est-
reitado o contato políti-
co com o deputado des-
de o início do ano e nesta 
última reunião obteve 
dele a confirmação de 
que será atendido com 
uma emenda no valor 
de R$ 80.000,00 a fim 
de custear despesas do 
Lar São Vicente de Pau-
lo, entidade que atende 
idosos no município e 
teve suas receitas for-
temente atingidas pela 
pandemia. Outro pedi-

do entregue ao parla-
mentar, este reforçado 
pelo vereador Ednei 
Silva (Esquerdinha/
PSD), visa beneficiar a 
cooperativa de recicla-
gem CooperPosse com a 
aquisição de uma nova 
prensa, solicitação esta 
que será estudada pela 
assessoria do deputado 
a fim de ser viabilizada.

“Estamos em contato 
permanente com o dep-
utado Alex de Madurei-
ra, que esteve em Pos-

se recentemente vendo 
nossas necessidades e 
reafirma agora seu com-
promisso de destinar os 
recursos para atender 
as demandas que troux-
emos a ele. Agradeço ao 
vereador Mi Pedreiro 
por nos ajudar nesta 
missão reforçando as 
solicitações que fize-
mos junto ao deputado. 
Quem ganha com isso é 
o município”, afirmou o 
vereador João Marcos.

De Pedreira

Não deixe o precon-
ceito atrapalhar sua 
saúde, faça exames re-
gularmente e se proteja 
contra o Câncer de Prós-
tata, este é o objetivo 
da Campanha de Cons-
cientização “Novembro 
Azul” desenvolvida pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde de Pedreira.   

O Câncer de Próstata 
é o tipo mais comum en-
tre os homens, e a causa 
de morte de 28,6% da 
população masculina 
que desenvolve neopla-
sias malignas. “No Bra-
sil, um homem morre a 
cada 38 minutos devido 
ao câncer de próstata, 
segundo os dados mais 

recentes do Instituto 
Nacional do Câncer”, 
destaca a secretária de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.

A próstata é uma 
glândula do sistema re-
produtor masculino, que 
pesa cerca de 20 gramas, 
e se assemelha a uma 
castanha. Ela localiza-se 
abaixo da bexiga e sua 
principal função, junta-
mente com as vesículas 
seminais, é produzir o 
esperma. Na fase inicial, 
o câncer de próstata não 
apresenta sintomas e 
quando alguns sinais co-
meçam a aparecer, cerca 
de 95% dos tumores já 
estão em fase avançada, 
dificultando a cura.

Na fase avançada, os 

sintomas são: Dor ós-
sea; Dores ao urinar; 
Vontade de urinar com 
frequência; Presença de 
sangue na urina e/ou no 
sêmen.

Fatores de risco: His-
tórico familiar de câncer 
de próstata: pai, irmão 
e tio; Raça: homens ne-
gros sofrem maior inci-
dência deste tipo de cân-
cer; Obesidade.

Prevenção e trata-
mento: A única forma de 
garantir a cura do câncer 
de próstata é o diagnós-
tico precoce. Mesmo na 
ausência de sintomas, 
homens a partir dos 45 
anos com fatores de ris-
co, ou 50 anos sem estes 
fatores, devem ir ao uro-
logista para conversar 

sobre o exame de toque 
retal, que permite ao mé-
dico avaliar alterações 
da glândula, como en-
durecimento e presença 
de nódulos suspeitos, e 
sobre o exame de sangue 
PSA (antígeno prostáti-
co específico). Cerca de 
20% dos pacientes com 
câncer de próstata são 
diagnosticados somente 
pela alteração no toque 
retal. Outros exames po-
derão ser solicitados se 
houver suspeita de cân-
cer de próstata, como 
as biópsias, que retiram 
fragmentos da prósta-
ta para análise, guiadas 
pelo ultrassom transre-
tal.

A indicação da me-
lhor forma de trata-

mento vai depender de 
vários aspectos, como 
estado de saúde atual, 
estadiamento da doen-
ça e expectativa de vida. 
Em casos de tumores 
de baixa agressividade 

há a opção da vigilância 
ativa, na qual periodica-
mente se faz um moni-
toramento da evolução 
da doença intervindo se 
houver progressão da 
mesma.

Para que o Natal das 
crianças de Jaguariúna 
seja ainda mais espe-
cial a Prefeitura, por 
meio das Secretarias 
de Turismo e Cultura e 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, reali-
zará a campanha “Es-
pírito de Natal”. 

Até o dia 20 de de-
zembro os moradores 
da cidade poderão doar 
brinquedos novos que 
serão encaminhados 
ao Fundo Social da ci-
dade e posteriormente 

distribuídos a famílias 
que vivem em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. 

As doações poderão 
ser feitas na Secretaria 
de Turismo e Cultura 
que fica na rua José Al-
ves Guedes, 1003, no 
Parque Santa Maria. 

As empresas de Ja-
guariúna também po-
derão participar da 
campanha e recebe-
rão, em contrapartida, 
a apresentação de um 
“Flashmob” no local 

feita pelos alunos da 
Escola das Artes. Além 
disso, também serão 
distribuídos às empre-
sas ingressos do es-
petáculo “Espírito de 
Natal” que será apre-
sentado no dia 20 de 
dezembro às 19h, no 
Teatro Municipal.

Mais informações 
podem ser obtidas 
através do e-mail: cul-
tura@jaguariuna.sp.
gov.br ou pelo telefo-
ne: (19) 3867-4223.

500 cestas doadas pelo estado ao fundo social de 
Jaguariúna serão entregues aos Jaguariunenses

Campanha “Espírito de Natal” irá arrecadar 
brinquedos para as crianças de Jaguariúna
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Equipe de Vôlei masculino da Posse 
paraticipa de Festival de Voleibol da ADR

De Mogi Mirim

Os festivais de voleibol 
da Associação Desporti-
va Regional (ADR) estão 
sob responsabilidade da 
Secretaria de Esporte Ju-
ventude e Lazer de Mogi 
Mirim.

No domingo (5), acon-
teceram as primeiras 
partidas em Mogi Mirim. 
O festival sub18 femini-
no terá seis equipes e os 
jogos foram marcados 

para o Ginásio Wilson 
Fernandes de Barros 
(Tucurão).

Pedreira, Mogi Mirim 
e Itapira estão no Gru-
po A e Amparo, Águas 
de Lindóia e Aguaí inte-
gram o Grupo B. Os jo-
gos tiveram início às 9h. 
Os vencedores de cada 
chave se classificam para 
a final, marcada para o 
dia 19 de dezembro, às 
8h, também no Tucurão. 

Na livre masculino, 

o Grupo A tem Santo 
Antônio de Posse, Ita-
pira e Holambra. Mogi 
Mirim, Pedreira e Pin-
halzinho ficaram no Gru-
po B. As partidas terão 
início às 8h. O sistema 
é igual ao sub18 femini-
no, com os campeões das 
chaves se qualificando 
para a decisão, agendada 
para o dia 19, às 9h30, no 
Tucurão.

A série de competições 
teve início no dia 7 de 

novembro, em Aguaí, 
com o sub20 masculino. 
Pedreira foi a campeã. 
Além da cidade sede e 
da vencedora, Águas 
de Lindóia e Holambra 
também participaram.

No dia 28 aconteceu 
o festival sub14 femini-
no. As partidas foram no 
Ginásio Antonio Corazza, 
em Itapira. Além da an-
fitriã, Lindóia e Pedrei-
ra estiveram na disputa, 
vencida por Pedreira.

Ex-atleta do ‘Projeto Campeões’ de 
Jaguariúna é destaque no skate mundial

Equipes de vôlei masculina e feminina de 
Artur Nogueira ganham medalhas de prata e 

bronze no Campeonato Estadual

Vôlei Mirim Feminino de Pedreira é campeão 
do Festival ADR

De Jaguariúna

A skatista Marina 
Gabriela, de Jaguariú-
na, ficou entre as mel-
hores no STU Open Rio 
de street skate, realiza-
do neste domingo, no 
Rio de Janeiro. Mari-
na ficou com a sétima 
colocação na modali-
dade que foi vencida 

por Rayssa Leal, vice-
campeã olímpica e que 
também contou com a 
participação de outras 
estrelas do esporte, 
como Pâmela Rosa.

Marina é ex-aluna 
do Projeto Campeões, 
da Secretaria de Ju-
ventude, Esportes e 
Lazer da Prefeitura de 
Jaguariúna. Segundo o 

secretário de Esportes, 
Rafael Blanco, ela fez 
parte por muitos anos 
da equipe de basquete 
de Jaguariúna, mas 
também treinava skate, 
modalidade que agora 
se destaca competindo 
entre as melhores atle-
tas do mundo.

“Hoje, com o cresci-
mento da modalidade 

skate, Marina é símbo-
lo para uma geração de 
skatistas que buscam 
se desenvolver através 
do novo projeto de es-
colinha de skate ofere-
cido pela secretaria, 
com o professor Alex 
Aguiar, um dos precur-
sores da modalidade 
na cidade”, disse Blan-
co.

De Artur Nogueira

O final de sem-
ana trouxe muitas 
emoções para os apa-
ixonados por vôlei. 
Disputando a final 
do Campeonato Es-
tadual da Associação 
Pró-Voleibol (APV), 
as equipes feminina 
e masculina de Artur 
Nogueira jogaram con-
tra os times feminino e 
masculino de São Car-
los, respectivamente. 
Com a disputa, o time 

masculino garantiu 
medalha de prata e o 
feminino levou medal-
ha de bronze. As com-
petições foram real-
izadas na quadra da 
Escola Modelo e no 
ginásio de esportes 
Santa Felícia.

No sábado (04), o 
clima era de decisão. O 
time Adulto Feminino 
Artur Nogueira jogou 
em casa contra a equi-
pe EGGE/São Carlos 
e venceu a rodada Es-
tadual da série ouro 

por 3x1. A conquista 
garantiu para o time 
a terceira colocação 
no Campeonato com 
medalha de bronze.

No domingo (05), os 
jogos em quadra con-
tinuaram. Desta vez, o 
time masculino Artur 
Nogueira jogou fora 
de casa contra o São 
Carlos. Após uma dis-
puta longa e acirrada, 
Artur Nogueira perdeu 
por 3x1, mas garantiu 
medalha de prata no 
Campeonato Estadual.

O secretário de Es-
porte e Lazer do mu-
nicípio Caio Rodrigues 
celebrou as grandes 
vitórias que os times 
nogueirense conquis-
taram. “Todos estavam 
muito empenhados 
neste evento e nós não 
poderíamos vencer se 
não fosse a união e o 
apoio de todos. Encer-
ramos nossos jogos do 
ano com esse Campe-
onato, mas esperamos 
voltar em breve”, fi-
nalizou.

A equipe mirim de 
Vôlei Feminino de 
Pedreira esteve par-
ticipando no último 
final de semana do 
Festival da Associação 
Desportiva Regional 
(ADR), disputado nas 
dependências do Cen-
tro de Esportes e Lazer 
da cidade de Itapira.

Enfrentando a equi-
pe de Lindóia o time 
pedreirense comanda-
do pela professora e 

técnica Elen Uttember-
gue mostrou sua força 
e conquistou o título de 
Campeão do Festival 
de Vôlei ADR. “Toda a 
nossa equipe está mui-
to feliz com mais está 
importante conquista, 
parabéns meninas”, 
destacou na oportuni-
dade a treinadora Elen.

Neste final de se-
mana quem participa 
de mais um Festival 
de Vôlei da ADR é a 

equipe feminina de Pe-
dreira Sub-18 que joga 
no domingo, dia 05 de 
dezembro, na cidade 
de Mogi Mirim, en-
frentando a equipe da 
casa. “Boa sorte para as 
nossas atletas do vôlei 
que já estão se prepa-
rando para os Jogos 
Regionais de 2022”, 
enfatiza o secretário 
municipal de Esportes 
e Lazer, Valdir Carlos 
Volpato.
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Chegada do Papai Noel de Maria Fumaça abre o 
Natal de Jaguariúna

A tradicional chegada 
do Papai Noel de Maria 
Fumaça animou a noi-
te de domingo (5) das 
famílias de Jaguariúna. 
O bom velhinho ingres-
sou na Estação Encan-
tada de Natal acompan-

hado de um grupo de 70 
pessoas, que fizeram o 
passeio de Maria Fuma-
ça, e de mais centenas 
de famílias que aguar-
davam ansiosamente a 
chegada dele no Centro 
Cultural.

Essa ação, desen-
volvida pela secretaria 
de turismo e cultura da 
Prefeitura de Jaguariú-
na, abriu a programação 
de Natal na cidade. A 
programação completa 
você pode encontrar no 

site www.jaguariuna.
sp.gov.br.

Participaram da cel-
ebração a vice-prefeita 
de Jaguariúna, Rita Ber-
gamasco, a secretária 
de turismo e cultura, 
Graça Albaran, os ver-
eadores Wanderley Fil-
ho, Francisco de Cam-
pos, Menezes do Canil, 
Willian Morrinho e Zé 
Muniz e o Presidente da 
ACI-Jaguariúna, João 
Rodrigues dos Santos.

De acordo com a 

vice-prefeita, Rita Ber-
gamasco, a chegada do 
Papai Noel de Maria Fu-
maça já virou marca reg-
istrada de Jaguariúna. 
“Muito feliz em conse-
guir realizar esse passeio 
neste ano. Foi muito gos-
toso compartilhar essa 
energia com as famílias 
da nossa cidade. Agora 
podemos dizer, definiti-
vamente, que Jaguariú-
na já está em clima de 
Natal”, disse a vice-pre-
feita.

Se depender da 
secretária de turismo 
e cultura, Graça Alba-
ran, esse clima natalino 
vai durar todo mês de 
dezembro. “Essa é a nos-
sa intenção. Inclusive, 
quero convidar todos os 
moradores de Jaguariú-
na para prestigiarem 
a nossa programação. 
Temos atividades para 
todos os gostos e prepa-
ramos tudo com muito 
carinho para que seja 
leve e transmita bons 
valores e sentimentos”, 
destacou a secretária.

CASA DO NOEL
A Casa do Papai Noel 

vai funcionar do dia 5 
ao dia 23 no Centro Cul-
tural, das 18h às 22h de 
quarta a sexta-feira e das 
16h às 22h de sábado e 
domingo. O Papai Noel 
também vai atender do 
dia 8 ao dia 23, de quar-
ta a sexta-feira, na Praça 
Umbelina Bueno, das 
17h às 21h.
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Embalagens tornam flores e plantas mais atrativas 
como presente de Natal

Horto Florestal é aberto ao público em Mogi 
Mirim

‘Casa Sustentável’ é atração do Buriti Shopping 
Mogi Guaçu

Da Redação

As flores e plantas or-
namentais vão além da 
decoração nas festas de 

fim de ano. Para torná-
las ainda mais atrativas 
também como presentes 
de Natal, os produtores 
estão investindo cada 

vez mais na apresen-
tação, fazendo com que 
cheguem ao mercado 
em criativas embala-
gens ou preparadas para 
chamar a atenção dos 
consumidores. É o caso 
das tinturadas e das “ma-
quiadas, que começou 
com rosas e orquídeas 
anos atrás e, agora, che-
gam às diversas varie-
dades de suculentas e 
até às tradicionais tuias, 
popularmente conheci-
das como pinheirinho de 
Natal.

Em época de pan-
demia e economia aper-
tada, com dólar e euro 
muito elevados, é difícil 
para os produtores inve-
stirem em novas varie-
dades, já que os melho-
ramentos genéticos são 
caros e demandam lon-
gos períodos de testes. 
Para chegar ao consumi-
dor, desde a sua criação, 

uma nova variedade de-
mora, em média, cerca 
de sete anos. No entan-
to, por já contar com um 
leque de mais de 3.500 
variedades de cerca de 
300 espécies, o mercado 
floricultor tem encon-
trado na criatividade as 
opções para customizar 
flores e plantas transfor-
mando-as em novidades 
aos olhos dos consumi-
dores.

A expectativa da Co-
operativa Veiling Hol-
ambra para o período de 
Natal e fim de ano é de 
crescimento. Graças ao 
avanço da imunização e 
à liberação de eventos, a 
estimativa para as festas 
de fim de ano é de um 
crescimento em torno de 
10% no volume de pro-
dutos comercializados, 
em relação aos resulta-
dos alcançados em 2020, 
quando, nesta época, 

foram negociados cerca 
de 26 milhões de uni-
dades (período de 29/11 
a 26/12). As poinsettias, 
conhecidas como Flor do 
Natal, permanecem em 
alta. O produtor Renée 
Vernoy informa ter ven-
dido antecipadamente 
toda a sua produção de 
140 mil vasos (pote 11). 
O volume produzido este 
ano é o mesmo de 2020.

Ideias criativas
As tradicionais tuias 

holandesas verdes, na 
versão mini, as echeve-
rias e os cactos “Mickey” 
passaram pelo “make-
up” e estão mais decora-
tivas nas cores vermelho 
e prata. Diferentes varie-
dades de suculentas – as 
queridinhas dos colecio-
nadores - ganharam cha-
mativas embalagens com 
desejos de Feliz Natal ou 
na forma de chapéu nor-

destino.E bastou colocar 
um delicado laço de fita 
vermelha para amarrar as 
pontas das sansevierias 
cilíndricas já entrelaça-
das na forma de tranças 
para torná-las perfeitas 
para a decoração do Na-
tal. Também os bulbos 
de Amaryllis foram en-
volvidos em decorativos 
suportes de parafina ou 
“vestidos” com gracio-
sas capas de crochê com 
estampas do Papai Noel, 
de pinguins e ursos. 

“Todas as sugestões de 
flores e plantas servem 
não apenas para dec-
orar os ambientes como 
para presentear as pes-
soas neste Natal. É um 
presente singelo e que 
deixa qualquer ambiente 
mais alegre e festivo”, 
diz Thamara D´Angiere, 
gerente de Marketing da 
Cooperativa Veiling Hol-
ambra.

De Mogi Mirim

A partir da última 
sexta-feira (3), a popu-
lação terá acesso a um 
novo local para a real-
ização de caminhadas, 
ciclismo e encontro com 
os amigos em uma área 
totalmente arborizada, 
o Horto Florestal. A ini-
ciativa segue orientação 
do Prefeito Paulo Silva. 
O local funcionará, ini-
cialmente, de segunda a 
sexta-feira, das 7h30 às 
16h30, com entrada pelo 
numeral 874 da Rua 
Sete de Setembro. 

Os munícipes poderão 
utilizar o espaço para 
fazer caminhada, ciclis-
mo, entre outras práticas 
esportivas, bem como 
realizar piqueniques 

e recreações diversas. 
Mas, será proibida a re-
alização de fogueiras, 
bem como o descarte de 
resíduos. Também serão 
respeitados todos os 
protocolos vigentes de 
vigilância sanitária.

O anúncio ocorreu 
em evento realizado no 
local, nesta quinta-fei-
ra (2), onde agora tam-
bém estão instaladas 
as Secretarias de Meio 
Ambiente e de Agri-
cultura, sob a gestão 
do Secretário Oberdan 
Quaglio. A Vice-Prefeita 
Maria Alice Mostard-
inha, a Presidente da 
Câmara Municipal Sônia 
Módena e os vereadores 
Cinoê Duzo, Luzia Cris-
tina Cortes Nogueira e 
Mara Choquetta, além 

de Secretários Munici-
pais e o pesquisador re-
sponsável pelo Instituto 
Florestal Ivan Soares 
participaram da cer-
imônia. Em virtude de 
viagem à Brasília para 
defender interesses do 
município, o Prefeito 
Paulo Silva não pode 
comparecer. 

A área situada no 
bairro do Aterrado per-
tencia ao Governo do 
Estado, já que ali, por 
muitos anos, funcionou 
a Estação Experimen-
tal de Mogi Mirim. O 
órgão era administrado 
pelo Instituto Florestal, 
vinculado à Secretaria 
de Estado do Meio Am-
biente. No final de 2020 
foi concluído o proces-
so de cessão da área à 

Prefeitura. Em 2021, in-
úmeras melhorias foram 
feitas no espaço. 

Importante desta-
car também que, difer-
ente do Horto, não está 
prevista a reabertura 
do Zoológico Munici-
pal neste momento. A 
Secretaria de Meio Am-
biente já trabalha para 
a contratação de uma 
ONG que fará a gestão 
do zoo e, assim, viabili-
zar a abertura do espaço 
para a população. 

Horto 
Cortada pela SP-147, 

o Horto Florestal englo-
ba 1.498.000 m² e inclui 
o Zoológico Municipal 
“Luiz Gonzaga de Amoe-
do Campos”. Para se ter 
uma ideia da dimensão 

do espaço, o zoo rep-
resenta cerca de 5% da 
área que é considerada 
uma faixa de transição 
ecológica, já que parte 
dela é formada por mata 
de cerradão, enquanto a 
outra é de mata atlânti-
ca. 

O Horto Florestal já 
chegou a produzir, an-
ualmente, um milhão de 
mudas. Agora, o Viveiro 
Municipal, também in-
stalado no local, terá 
como uma de suas me-
tas, ampliar a cobertura 
vegetal no município. 

De Mogi Guaçu

Peças descartadas 

no lixo como caixas de 
frutas, paletes, tecidos, 
garrafas de vidro, latas, 

espumas, móveis anti-
gos e gavetas de armári-
os foram utilizadas para 
criar e decorar ambi-
entes de uma Casa Sus-
tentável. O ‘imóvel’ foi 
montado no Buriti Shop-
ping Mogi Guaçu, com 
materiais recicláveis e 
dispensados por não te-
rem mais utilidades. In-
crível a ideia, não?

Com o objetivo de 
despertar nos clientes, 
amigos e fornecedores 
sobre a importância 
das ações voltadas para 
a sustentabilidade e à 
preservação do meio 
ambiente, o Buriti Mogi 
Guaçu abriu as portas 
para receber a Casa Sus-
tentável, criada pela ar-
tesã upcycling e artista 
Isa Perinotto. O projeto 
contou com o apoio de 
outros 50 profissionais 
ligados à arte no interior 
de São Paulo.

Com 164 metros 
quadrados e sete ambi-
entes, a Casa Sustentável 
está instalada próximo 
ao Cineflix e pode ser 
visitada todos os dias. 
A entrada é gratuita. “A 
Casa Sustentável foi pro-
jetada de maneira total-
mente artesanal e com 
80% de materiais reci-
cláveis. O espaço foi in-
augurado no último dia 
8 e segue no empreen-
dimento por tempo in-
determinado”, disse a 
gerente de marketing do 
Buriti Shopping Mogi 
Guaçu, Bruna Marcon.

Todos que visitam a 
mostra ficam impres-
sionados com as possi-
bilidades de reutilização 
de materiais que nor-
malmente iriam para 
o descarte. As peças 
montadas comprovam 
que com criatividade e 
boa vontade é possível 

dar um novo uso para a 
matéria-prima utilizada 
em paletes, vidros, teci-
dos, papéis, entre outros 
objetos.

Para o projeto em 
Mogi Guaçu, a artista 
teve que enfrentar al-
guns desafios. “No pri-
meiro momento seria 
num espaço de 80 met-
ros, mas depois ampli-
amos para um local de 
164 metros quadrados. 
Quando vi o espaço sur-
giram os desafios de 
montar uma casa mais 
completa e com ambien-
tes recortados”.

O primeiro modelo 
de ‘casa verde’ foi cria-
do em 2013, quando Isa 
Perinotto montou uma 
casa dentro da empresa 
Whirlpool, em Rio Claro 
(SP), e desde então cria 
ambientes sustentáveis 
em diferentes espaços 
e cidades. Ela contou 

que a incorporação do 
conceito de sustentabil-
idade nas obras está rel-
acionada ao fato de viv-
ermos em mundo onde 
“muito se fala e pouco 
se faz”. Para Isa, a ini-
ciativa é uma forma de 
tornar concreto algo que 
por vezes fica apenas no 
debate.

“O principal objetivo 
é despertar a consciên-
cia de que nosso plane-
ta tem a necessidade do 
reuso, do reaproveitar, 
do refazer, não apenas 
de descarte. Temos que 
mudar o conceito de 
‘jogar fora’. A gente sabe 
que não existe jogar fora, 
a gente joga para dentro 
da cidade ou em algum 
lugar do nosso planeta. 
Queremos inspirar as 
pessoas para iniciativas 
como essa. Me sinto fe-
liz e muito agradecida”, 
disse.
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Às quintas-feiras, sextas-feiras e sábados são ótimas oportunidades para fazer a sua visita!
Endereço: Rodovia Pref Aziz Lian (SP 107 Km 29,3 Borda da Mata, SP, 13916-875)

As festas de final de ano estão chegando, por isso, comerciantes, 

decoradores  e consumidor final, o Ceaflor tem uma linha completa 

de acessórios, com árvores, guirlandas, enfeites, bolas, entre outros, 

e também plantas naturais para você decorar seu estabelecimento 

comercial e suas festas com familiares.

São produtos vendidos direto pelos importadores e as naturais, 

direto do produtor, então, venha nos visitar e aproveitar o melhor da 

decoração natalina. 

Temos estrutura adequada para os 

visitantes, com amplo estacionamento, 

praça de alimentação e muito mais. E você? 

Já conhece o Ceaflor? Se ainda não, às quintas, 

sextas-feiras e sábados, são ótimos dias para 

você aproveitar e nos fazer uma visita!

O Ceaflor está localizado na Rodovia Pref. 

Aziz Lian (SP 107), km 29,3 Borda da Mata, 

Jaguariúna/SP.

O natal estachegando
você já garantiu
a sua decoração?


